



Jorge Yair Alvarado Ramírez

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

**“Control de Lectura Segundo
Parcial”**

Antropología Médica II

Grado: 2

Grupo: “C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de marzo de 2023.

Jorge Yair Alvarado Ramirez
Tema 1

28/03/23

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Los Modelos médicos en México

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de salud-enfermedad, como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponde a distintos modelos del desarrollo de la salud pública, estrechamente ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como esta percibe el proceso salud-enfermedad. En este proceso los modelos "puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las producciones colectivas de salud-enfermedad, de las interpretaciones y de las respuestas. Las condiciones para concretar las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido con la con-

Jorge Yair Alvarado Ramirez
Tema 2

2-C
18/05/13
Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Náhuatl

A principios del siglo XVI una superárea cultural que ha recibido el nombre de Mesoamérica llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqui por el occidente, y hasta el Pánuco por el oriente, formando un repliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la superárea de las tierras en que vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de zonas áridas, a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipientes. La frontera meridional, más firme, sobrepasa los límites de Belice y las actuales repúblicas de Guatemala y el Salvador, ocupando partes occidentales de las de Honduras, Nicaragua y Costa Rica, desde la desembocadura del río Montagua hasta el golfo de Nicoya. Esta superárea mesoamericana abarca pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüísticas; pero todos participaban de una misma base cultural, sobre la que habían elaborado culturas locales en una rica gama de matices. Todos eran agricultores que vivían fundamentalmente de maíz, frijol, calabaza y chile, productos cultivados con escasos recursos tecnológicos ya que carecían de animales domésticos tan

Jorge Yair Alvarado Ramirez 2-C
Tema 3

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina Tradicional Mexicana

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que ha mostrado la Organización mundial de la salud, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados para el 2023. El documento es, cuando menos, contradictorio. Simultáneamente impulsa la adopción de la medicina tradicional en los sistemas primarios de salud de los estados miembros de la ONU (México incluido), pero también exige que debe haber una forma segura y eficaz para su reglamentación de investigación "A la medicina tradicional se le ve desde el menosprecio". La doctora Claudia Ponce de León Hill, de la Unidad de Análisis Ambiental de la UNAM, usa la palabra "chamanes" para referirse a un sector de los terapeutas de la medicina tradicional. Reticula unos instantes después, pues explica que a la palabra le rodea un aura de misticismo que es fácil menospreciar desde el punto de vista de la medicina alópata, u occidental. Ponce de León se dice convencida de que el conocimiento empírico que tienen los chamanes es tan valioso como el conocimiento científico, de hecho, desde su punto de vista,

Bibliografía

- Medicina tradicional mexicana, entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. (31 de enero 2020) México.
- López – Arellano, O. Y Blanco – Gill. J (1994). Modelos socioeconómicos en salud pública: coincidencias y descuentos.
- Austin A.L (2017) textos de medicina Náhuatl. Universidad Nacional Autónoma de México, 5 – 44.